

Football/Championnat national de D1/Bilan de l'Olympique de Mandji

L'objectif n'a pas été atteint



Photo : J.F.Marola

Un sociétaire de Mandji contrôlant le ballon face à celui du FC 105.



Photo : J.F.Marola

L'Olympique de Mandji.

J-P. A
Port-Gentil/Gabon

MEME si la formation de l'Olympique de Mandji va pouvoir demeurer en D1, il n'en est pas moins vrai que l'objectif fixé par le

président Guy-Fleury Lendoye, à savoir, faire mieux que la précédente saison où son écurie avait terminé à la 11e place au classement général, n'a pas été atteint. Bien au contraire, "L'OM" a dégringolé d'un cran en-dessous, en occupant la 12e place du podium avec 24

points. Soit : 7 victoires, 3 nuls, 15 défaites. Nombreux sont ceux qui imputent cette contre-performance à l'instabilité de l'équipe. Deux entraîneurs ont, tour à tour, dirigé l'Olympique de Mandji. Le premier fut Norbert Ossewa, remplacé par Henri Mbore à

partir de la 15e journée. L'entraîneur Henri Mbore a mené la barque contre vents et marées, pour maintenir l'équipe en première division. Mais dans la douleur. Quand on sait que vers la fin du championnat, chaque rencontre était considérée comme une finale pour

l'équipe de l'Olympique qui bataillait pour se maintenir. « Dieu a exaucé ma prière, l'équipe s'est maintenue. C'était un challenge à risques pour moi, en cas d'échec. Mais j'ai osé, et je remercie tout le monde pour le résultat », avoue l'entraîneur Henri Mbore,

qui ne cache pas non plus sa satisfaction sur deux joueurs du compartiment défensif. « Gontran Moudziegou et Antoine Nkoghe. Deux défenseurs qui se sont imposés comme de véritables meneurs d'hommes, et qui m'ont donné entière satisfaction », insiste-t-il.

Football/Championnat national de D1 saison 2016-2017/Bilan du FC 105

L'instabilité fait sombrer les Canonnières

MIKOLO-MIKOLO
Libreville/Gabon

QUE peut-on attendre d'une équipe qui détient la plus poreuse défense du National-Foot 1 saison 2016-2017 ? La vulnérabilité du compartiment défensif du FC 105 (40 buts encaissés en 25 sorties), a précipité le club « orange et noir » au dernier rang, synonyme de descente en division inférieure (D2). Une sanction qui n'étonne nullement le président actif Christian Bamba. Lequel, en fonction depuis le 30 octobre 2015, attribue cette contre-performance au mauvais casting opéré en début de saison par

l'ancien coach d'origine ivoirienne, François Monguehi-Guehi (ancien sociétaire du FC 105 de 1987 à 1989 et entraîneur 2005-2006). « Avec les mauvais recrutements effectués en début de saison pour reconstruire le groupe à plus de 80% avec de nombreux joueurs qui découvraient l'élite du football gabonais, il est pratiquement difficile d'atteindre notre objectif : se maintenir en D1 et jouer les premiers rôles », explique Christian Bamba que nous avons joint hier. Pour le président actif du FC 105, Monguehi-Guehi qui prendra la poudre d'escampette pour « insuffisance des résultats » dès la 7e levée d'une épreuve mal



Photo : L'Union

FC 105 : un groupe décevant.

entamée, est largement responsable du désastre vécu par le club cher au député de Nguoni (département de la Lekabi-Lewolo), Idriss Ngari. Le départ en catimini du technicien ivoirien oblige le FC 105, de retour en D1

en 2014, à s'attacher les services du coach Jean-Baptiste Makaya, ancienne gloire de ladite formation. « J.B », comme l'appellent affectueusement les siens, ne va broyer que du noir de la 8e à la 23e journée. Le club, « sans préparation

adéquate en début de saison », reste toujours scotché à la dernière place. Pensant encore sauver les meubles lors des trois dernières journées du championnat, Christian Bamba et ses partenaires avec la bonne volonté, écartent Jean-Baptiste Makaya pour promouvoir son adjoint : Victor Obame Bekoure. Rien n'y fit. Ce dernier viendra gérer uniquement les trois dernières rencontres de la saison. Malheureusement sans succès, puisque le club est lanterne rouge avec 14 points ! Car, les Canonnières qui font les frais de leur instabilité et des grognes constantes résultant du « recadrage de la masse sa-

lariale des joueurs et des encadreurs techniques », n'enrangent qu'une victoire contre 11 matches nuls et 13 défaites. Au grand dam de leurs inconditionnels qui attribuent ces déboires à « la gestion familiale actuelle de l'équipe ». Ce que réfute Bamba : « Le bureau directeur du FC 105 est composé quasiment de toutes les ethnies de notre pays. D'où la gestion participative prônée par le comité que je préside... ». Qu'à cela ne tienne, le FC 105 n'a pas fait mieux que la saison sportive écoulée. Au terme de celle-ci, Serge Mbavu et ses coéquipiers (ils n'ont marqué que 21 buts cette saison) occupent la 12e place au classement.

Football/Championnat national de D1/Bilan de Port-Gentil FC

La déception !

J-P. A
Port-Gentil

APRES quatre saisons passées en première division, la formation de Port-Gentil FC va désormais évoluer à l'étage inférieur, à partir de la prochaine saison sportive. Une situation due au forfait général que cette écurie, présidée par Judicaël Boussougou, a enregistré

lors de la 20e journée du championnat. Les prémices de ce désagrément sont apparues avec la délocalisation de la formation qui était maintenant basée à Libreville, mais continuait de recevoir à Port-Gentil, au seul motif qu'elle n'est pas affiliée à la ligue de l'Estuaire, mais plutôt à celle de l'Ogooué-Maritime. Au bout de quelques journées, le directoire était asphyxié financièrement.

A tel point que les voyages et les salaires des joueurs n'étaient plus assurés. Après avoir pris le second forfait, l'équipe sera mise sous tutelle, par la Ligue nationale de football professionnel (Linafp). Mais, contre toute attente, un troisième forfait sera enregistré. Ce qui a conduit l'équipe au forfait général, synonyme de sa descente en seconde division. Rigobert Nzamba a démarré sur banc de Port-

Gentil FC comme entraîneur manager. Puis, il s'est volontairement mis à l'écart, laissant le champ libre à l'ancien international gabonais Guy-Roger Nzenge. Port-Gentil FC, avant le forfait général, occupait la 13e place du podium.

Lutte entre le défenseur central de POG FC Grâce-A-Dieu Boyde et Junior Mensah Ellesah de CF Mounana lors de (16e journée).



Photo : Wilfried MBINAH